

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	35
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

La rosa blanca (Cuento)

El batallón salía para la campaña en las mangüas cubanas.

Al despedirlo hubo mayor entusiasmo que para los otros; parecía como si el pueblo presintiera la suerte fatal, aunque gloriosa, que esperaba en la guerra al 42 de infantería.

Era una tarde de verano, con polvo de oro en los aires, fuego en el suelo, niebla caliginosa en los horizontes lejanos, que veíanse desde la estación limitados por colinas sin vegetación; áridas y tristes, como en el corazón humano sin esperanza.

Ya estaban los muchachos en los vagones, todos jóvenes, casi todos imberbes, todos marciales, con esa marcialidad ingénita del español, que parece no haber nacido sino para soldado.

En los andenes, los hombres que quedaban mordíanse los labios para aparecer imperturbables; señoras elegantes, con trajes claros y floridos sombreros, mujeres del pueblo con obscura indumentaria, lloraban en silencio, involuntariamente, al ver aquel trozo de la patria que se iba.

En la primera fila, un matrimonio joven y elegante repartía, entre los soldados de un vagón, dinero, cigarrillos, y frases cariñosas: entusiastas el marido, consoladoras y dulces la mujer.

Al ofrecer ésta un cigarro a un soldado de rostro duro y cutis cetrino, el muchacho lo rechazó con la mano y señalando a unas rosas blancas prendidas en el pecho de la dama, dijo bruscamente.

—No «quío» más «q' una é es as».
La dama vaciló sonriente y un tanto cortada, dejando asomar a su rostro tintas de carmin de aurora.

En aquel momento las bandas de música rompieron con la marcha de Cadix, retumbó la estación al grito de ¡viva España! que daban delirante los que se iban, y el titán de hierro desentoncesó sus vértebras, tiró con gigantesco esfuerzo, y lentamente se puso en marcha llevándose aquel trozo de la Patria que en gran parte no volvería jamás.

El rostro cetrino del soldado se iba alejando como pesaroso; la dama tuvo un arranque: adelantó unos pasos, y arrebatando las rosas de su pecho las puso en las manos callosas del «pistolero», que las sujetó en el costado izquierdo de su guayabera.

—Olé ya en «er» mundo—gritó un sargento sevillano, dirigiendo a la dama un entusiasta saludo.

—¡Virgen del Pilar! ¡que «caricia» y qué corazón más güeño!—dijo entre dos sollozos un quinto aragonés.

—El soldado de las rosas no dijo nada, miraba fijo a la dama hasta que el tren, entre aclamaciones y música salía de la estación.

—«Amos»—le dijo el sargento de Sevilla,—que «t'han recordao» esas rosas las que te daba tu madre.

—Ni he «tenio» novia, ni madre. Me han «recordao» sargento Padilla, las rosas que tenía la Virgen del oratorio de la casa de Expositos donde me crié una tarde que el capellán (Dios le bendiga) nos dijo lo que era España. A pelear por ella vamos con la enseñanza de aquel buen cura en el corazón, pero sobre el corazón también la rosa blanca que adornaba a la madre de todos, ¡mi única madre!

J. G. S.

Revistas Madrileñas

Tranquilidad—Congreso de Higiene.—El nuevo Circo.

Sr. Director de LA ALMUDAINA:

Ya se ha restablecido la calma, aparte por lo menos.

Cesaron los vivas y las carreras, las detenciones y los sablazos. Al tercer día el espíritu público se dió por bien manifestado, y de las jornadas del Domingo y Lunes sólo quedan como recuerdos poco gratas varias contusiones, muchos cardenales y algunos detenidos en la Cárcel Modelo.

Unos dicen que retrofiará la cosa; otros aseguran que el pueblo queda satisfecho con la expansión que se ha permitido.

Yo no censuro la manifestación. Libreme Dios de condenar aquello que tenga por origen causas nobles y mo-

tivos patrióticos; pero con la asonada que acaba de terminar, al parecer, no ganaba nadie nada.

El comercio perdía sus cristales, y parte de la venta porque cerraba antes de tiempo.

Los guardias y todas las autoridades perdían el sueño y la tranquilidad...

Y los manifestantes perdían la integridad de sus costillas, sin que esperasen ganar cosa alguna, porque tenían la abnegación de no resistir a la fuerza pública, que vapuleaba de lo lindo sin peligro de ningún género.

Guardemos las energías para mejor ocasión y no demos gusto a los yankees que se relamerían de gusto, viendo que nos tirábamos los trastos a la cabeza.

*

Allá en América el Congreso de políticos debatiendo como energúmenos para que estalle la guerra, esa barbarie tan insustituible, al parecer, como salvaje y brutal.

Aquí en Madrid el Congreso de Higiene y Demografía, un congreso de sabios discutiendo el modo de salvar a la Humanidad el mayor tiempo posible de las garras de la muerte.

Al otro lado del Atlántico el orgullo pidiendo a voces para el hombre el fin rápido y desastroso.

A este lado del gran mar la ciencia laborando por la prolongación de la vida.

La corte de España tiene la satisfacción de cobijar a muchos hombres ilustres del mundo entero que han acudido presurosos a formar parte del Congreso internacional de Higiene y Demografía. Cada uno aporta la luz de una idea y entre todos formarán un resplandor que podrá iluminar dignamente las gradas del Altísimo.

Lo más notable hasta ahora ha sido.

Un discurso elocuentísimo, del representante de México señor Altamirano, quien tuvo para España frases de sincero cariño.

Un discurso de agradecimiento a los enviados de Suecia.

Y sobre todo una incomparable conferencia de nuestro compatriota señor Cajal, quien al final de su disertación escuchó una de las más grandes ovaciones que yo escuché en mi vida.

Honor al médico español, célebre en todas las naciones civilizadas y gloria legítima de su país.

*

Se ha inaugurado un nuevo circo en los Jardines del Buen Retiro.

Acudió y sigue acudiendo numeroso público, lo cual es bien extraño, porque Madrid es casi todo circo ecuestre.

¡Los políticos haciendo equilibrios!
¡Los diplomáticos haciendo planchas!

¡El patriotismo andando por la cuerda floja!

¡Para qué más circo que esta dichosa pista que tiene por escudo un oso y un madroño?

JOSÉ BERMÚDEZ

18 de Abril de 1898.

Manifiesto de don Carlos

Anoche publicó *El Correo Español* el manifiesto de Don Carlos en forma de carta, dirigida desde Venecia al señor Mella en 2 del corriente.

Reproducimos sólo aquellos párrafos en que no se contienen amenazas ni juicios violentos que, según leemos en los periódicos de la mañana, han originado la denuncia del número de ayer del periódico carlista.

Mi querido Mella: En los confines de esa tierra de Navarra, que acaba de elegirse como uno de sus dignos representantes, tuve el dolor de despedirme de España, y anuncié que volvería. Acercase tal vez la hora de cumplir la sagrada promesa, y por eso me dirijo a ti, como apoderado que eres de mi inolvidable Estela, la capital guerrera de la guerrera Navarra...

Veintidós años de patriótico recogimiento han demostrado que no soy, ni un ambicioso, ni un conspirador. La mayor y mejor parte de mi vida de hombre ha sido empleada en la más improba y difícil tarea: la de contener mis impetus naturales y los de mis entusiastas carlistas, cuyas impaciencia era yo el primero en comprender, en

compatir y en admirar, y que, sin embargo, refrenaba, aunque el alma se me desgarrase al hacerlo...

Si en Madrid recogen el guante que desde Washington se ha lanzado al rostro de España, yo seguiré dando el mismo ejemplo de abnegación que hasta ahora. Desesperado de no poder participar en el combate más que con mis votos y la influencia de mi nombre, aplaudiré con toda el alma a los que tengan la dicha de ir al fuego, y consideraré que los carlistas sirven a mi causa alistándose para la guerra con los Estados Unidos, sea cual fuere el caudillo que a ella los conduzca.

No se trata sólo de conservar a Cuba, sino de conservar el honor patrio y la dignidad de las armas españolas. Poco importaban a los defensores de Numancia y de Sagunto, de Zaragoza y de Gerona, sus casas, ni sus haciendas, ni sus vidas; importábalas su honor, que lo mismo se salva venciendo que muriendo.

Por no asumir ante la historia la responsabilidad de la pérdida de Cuba, he esperado y esperaré hasta el extremo límite. Cuando la vea irremisiblemente perdida, España y yo cumpliremos con nuestro deber.

Protesto ante Europa, protesto ante la posteridad, protesto ante las sagradas cenizas de los millones de mártires muertos a la sombra de la bandera española desde la Reconquista acá, que no me impulsa ningún móvil interesado y personal, y que sólo busco, ó salvar a España, ó morir antes que presenciar el envilecimiento del pueblo tan ardentemente amado por mí.

Represento, además del derecho, una inmensa fuerza nacional, la tradición española, en todo lo que tiene de caballeresco, de arrojado, de idealista, de noble, de temerario, si se quiere...

No reneguemos de las enseñanzas de nuestros padres, para que no nos maldigan mañana los hijos a quienes leguemos una patria sin honra.

Dispuesto estoy a cumplir con mi deber digno de serlo cumplan con el suyo...

(De *el Heraldo de Madrid*)

Congreso Internacional de Higiene en Madrid

Trabajos científicos

Cada día se demuestra el interés que despierta el Congreso, por la importancia de los temas que se discuten. La profilaxis de la viruela se ha tratado con amplitud, habiendo sido extensamente discutida la necesidad de la revacunación repetida y de la vacunación ó revacunación de los recién llegados a las localidades donde reina endémicamente la viruela, tema propuesto por el Dr. Codina Castellvi, en el cual terció el Dr. Rodríguez Méndez, que ha señalado los límites de la acción de los poderes públicos en la aplicación de los preceptos profilácticos, presentando las siguientes conclusiones: 1.ª En los asuntos profilácticos no debe haber más límite que la ciencia misma. 2.ª No son los poderes públicos los llamados a llevar a la práctica este ramo de la higiene. 3.ª Debiera encargarse la profilaxis a los higienistas, y como esta personalidad no existe todavía, hay que instituirlos. 4.ª Instituidos, se les debe encomendar el cultivo de la salud pública, lo mismo que se encomienda otras suertes de actividades al personal técnico correspondiente.

Las observaciones prácticas de la pulpa glicerina de vacuna que preconiza el doctor Alabern, por entender que la glicerina destruye los microorganismos, excepto el vaccínogeno, han sido celebradas.

Los asuntos de higiene climatológica son también de verdadero interés, mereciendo especial mención el trabajo acerca de Málaga, como estación invernal, presentado por el distinguido cirujano director del Hospital Noble de dicho punto, don Martín Gil, que ha llegado para asistir al Congreso de Cirujía, y lleva la delegación de importantes corporaciones.

El doctor Azúa ha leído una Memoria acerca de la Demografía, Dermatología y Sifilografía de Madrid. Sus conclusiones se fundamentan en 22 mil 569 observaciones propias.

Demuestra el papel preponderante de los agentes externos en la producción de las enfermedades de la piel; trató asimismo de la lepra, citando un caso auténtico de contagio, proponiendo se ponga en vigor un riguroso aislamiento en hospitales y lazaretos como medio de defensa social; por último, al tratar de la *pelagra*, afirmó que no es el maíz el causa de esa enfermedad, proponiendo una investigación internacional respecto al particular y la difusión de instrucciones higiénicas a modo de *avisos sanitarios* para evitar el peligro. La sección acordó elevar al Congreso algunas de estas conclusiones. Los doctores Basil Khuzcuho, Popesco y González Castellano intervinieron en el debate.

Recepción en Palacio

Había entre los congresistas, especialmente entre los extranjeros, vivísimos deseos de ser recibidos por Su Magestad y demostrarle su gratitud por haberse dignado patrocinar este Congreso.

Así se explica que antes de las tres del miércoles fueran llegando a Palacio casi todos los invitados, a quienes acompañaban sus señoras elegantemente vestidas.

Desde el salón del Trono al magnífico llamado de las Columnas, donde estaba dispuesto un espléndido buffet, estaban abiertas todas las hermosas salas del regio alcázar, adornadas con grandes *corbeilles de flores*.

Pocos minutos después de las tres salió de la cámara S. M. la Reina vestida de gris, acompañada de S. A. la infanta doña Isabel, que lucía un traje azul oscuro, los duques de Calabria y las damas. Era camarera la duquesa de Fernán-Núñez y estaba de guardia la señora de Martínez Campos. Asistieron también las damas de honor duquesas de Bailén, Osuna, Sena, y Conquista; las marquesas de Martorell, Nájera, Comillas, Aguilar de Campoo, San Felices y Mondéjar; condesas de Mirasol, de Torrejón y Toreno.

Señores Correa, Bermejo, y Moret. El capitán general, alcalde y gobernador asistieron también.

S. M. la Reina conversó afablemente con los delegados de Francia, Alemania, Inglaterra y demás países que estaban en distintos grupos al frente de los respectivos congresistas.

Por delegación del señor ministro de la Gobernación hizo las presentaciones el secretario general del Congreso, doctor Gimeno. Terminado este acto preliminar, la reina volvió a presentarse con S. M. el rey, que vestía el uniforme militar, ostentando en el pecho la insignia de congresista. Le acompañaban sus augustas hermanas. La princesa de Asturias vestía de largo traje azul claro, y la infanta doña María Teresa de claro con el pelo tendido.

Los congresistas, con el mayor orden a pesar de ser muy cerca de dos mil en número, hicieron honor al espléndido agasajo.

Se sirvió té, pastas, dulces, helados, foiegras, vinos, etc. Formando grupos y recorriendo las estancias, permanecieron hasta las seis los invitados; que comentaban con entusiasmo esta hermosa recepción, uno de los festejos más importantes del Congreso.

S. M. la reina ha demostrado una vez más su interés por tan culto certamen, hablando con varios congresistas distinguidos. El cuerpo diplomático, las instituciones oficiales, academias, clase médica y centros de enseñanza, estaban dignamente representados.

Un público numerosísimo se estacionó ante la puerta del Príncipe durante el acto, presenciando el pintoresco desfile.

Patriotismo

La Diputación provincial de Guadalupe ha acordado aceptar el palco que le ha ofrecido la de Madrid para la corrida patriótica en proyecto, dando por él 5.000 pesetas.

—La Diputación de Albacete dará también una importante suma por su localidad.

—Los ganaderos don Faustino Ujaeta y don Victoriano Angero, de Salamanca, han ofrecido un toro cada uno.

—Se han ofrecido a tomar parte en la corrida los novilleros Manene, Mancheguito y Arturo Paramio.

—La colonia española residente en Sidi-Bel-Abbes, ha teleografiado a *El Imparcial* ofreciendo 30.000 pesetas y 200 voluntarios, en el caso de que estalle la guerra.

—La Diputación provincial de Valladolid ha acordado dedicar 25.000 pesetas del capítulo de imprevistos a la suscripción nacional. Los estudiantes de dicha capital han abierto una suscripción entre sus compañeros.

—La Sociedad de cocheros de Madrid proyecta la creación de un batallón de voluntarios para prestar servicio de guarnición en caso necesario. Para ello solicitará que los dueños de carruajes de lujo costeasen los uniformes y armamentos.

—En las aulas del Hospital provincial de Valladolid celebraron una patriótica reunión numerosos estudiantes, los cuales han nombrado una comisión, compuesta de estudiantes de medicina y derecho, Escuela Normal, Instituto y Seminarios, que se encargará de recaudar entre los condiscípulos fondos para la suscripción nacional.

Hubo mucho entusiasmo. La Diputación provincial acordó dedicar 25.000 pesetas del capítulo de imprevistos a la suscripción, para el caso de que estalle la guerra.

—El Circolo católico obrero de San José, en Madrid, reunido en junta extraordinaria, ha acordado dirigir un mensaje firmado por todos los socios al presidente del Circolo, señor almirante Chacón, ofreciéndose incondicionalmente para todo lo que la patria pueda necesitar.

Marina de guerra

Los trasatlánticos *Méjico*, *Panamá*, *Santo Domingo*, *San Agustín* y *Villaverde*, que se hallan en aguas de la isla de Cuba, serán armados en guerra en el puerto de la Habana.

—El brigadier de infantería de Marina que prestaba sus servicios en se pondrá al frente de la brigada que acaba de reorganizarse con individuos del distinguido cuerpo a que pertenece.

—Los acorazados *Oquendo* y *Vizcaya* han salido de Puerto Rico con rumbo al Archipiélago de Cabo Verde, donde se reunirán con el *Cristóbal Colón* y el *Infanta María Teresa* y la escuadrilla de cazatorpederos y *destroyers*, y esperarán la orden para salir todos estos buques en dirección a Cuba.

NOTICIAS

De las islas:

Petra

Acaba de celebrarse en nuestras casas consistoriales, una velada, más que política familiar, en la que don Miguel Santandreu y Vadell, se ha ofrecido a sus paisanos como Diputado, al propio tiempo que ha dado a todos las gracias por los sufragios que en favor de su candidatura emitieron sus amigos y adversarios de este su pueblo natal.

Y no sé si digo bien al decir adversarios, pues los que con más encarnizamiento pelearon en días de triste recordación, han sido los primeros en acudir al llamamiento y ensalzar con entusiasmo la figura del nuevo Diputado.

Cuando empezó a usar de la palabra el simpático Diputado electo por Mallorca ha manifestado que no venía a espetarnos un discurso, porque semejante práctica había pasado de moda y era llegado el tiempo de que las obras sustituyeran a las palabras; dijo que la investidura que aprecia en cuanto vale no le hacía variar ni en un ápice su modo de ser ni su temperamento; que recordaba de nuevo que cuanto cuanto es y cuanto vale está a disposición de sus paisanos; que defenderá sin rodeos ni ambages todo cuanto entiende que ha de redundar en beneficio de Mallorca y especialmente de Petra.

Manifestó por último, en vista de que el salón contenía a tan numerosa representación de toda las fuerzas vivas del pueblo, que creía oportuno decir algo de la paz que pactaron con muy buen acuerdo los partidos políticos de Petra. Dijo que tan luego como

se hicieron proposiciones en este sentido las aceptó y que por conservar esta paz (que no supone la abdicación de ideas políticas sino la contención de bárbaros enconos) está dispuesto a hacer el mayor de los sacrificios. Encareció á los que el sufragio designa para administrar los bienes comunales que se aprovechen de esta misma paz para hacer verdadera administración puesto que no hay que atender al engrandecimiento del partido ni á la destrucción del adversario, á que nos habian reducido la lucha, sino á la agrupación de los hombres de valer para que del honrado y desinteresado concurso de todos nazca el progreso y la fraternidad que hace agradable la vida.

Repitió que así Diputado como Alcalde; lo mismo hombre público que simple particular estaba siempre á disposición de sus paisanos.

Sirvióse acto seguido un *lunch* en el cual hubo brindis entusiastas.

Don Francisco Ordinas lleno de entusiasmo empezó diciendo que se sentía orgulloso al ver investido con el cargo de Diputado á Cortés á un hijo de Petra á un hermano de los reunidos, á un vecino, á don Miguel Santandreu á don Miguel Santandreu y brindo por el nuevo Diputado dando vivas á España y al Rey.

Pronunció también un bonito y muy sentido discurso don Joaquín Gallart, siendo muy aplaudido: Dió vivas á España, á los Reyes, al Ejército y la Marina.

Levantóse de nuevo para hablar don Miguel Santandreu y empezó diciendo que lo hacía cediendo á reiteradas instancias de sus amigos que deseaban dijese algo acerca de la cuestión palpitante. Manifestó que era terreno vedado semejante asunto por su misma índole y por razones que alcanzan á todo el mundo; pero dijo que si los sucesos á que parece que estamos abocados requirieran el concurso de Petra confía que su pueblo natal no mancillaría su honor, que nos mostraríamos dignos descendientes de los honderos baleares, sacrificando, nuestras comodidades, nuestras haciendas y nuestra vida, si necesario fuese, en aras de nuestra desventurada patria. ¡Viva pues España! ¡Viva el Rey y la Reina! ¡Viva el Ejército y la Marina!

—C.
14 de Abril de 1898.

Inca

Se hallan muy adelantados los trabajos de la fábrica de gas que se está contruyendo en esta villa. Dicese que en breve se recibirá el material para montar las calderas y demás aparatos.

—Los trabajos que se estaban efectuando en la nueva plaza situada detrás de la iglesia parroquial, después de haber sufrido una suspensión de unos cuantos meses, han vuelto á reanudarse, aunque con mucha lentitud. Sería necesario que se activaran á fin de que estuviera completamente terminada dicha plaza, para el período de las ferias.

—Se nos dice que la compañía gimnástica-acrobática que dirige Mr. Llave, vendrá á dar unas cuantas funciones en nuestra plaza de toros.

—La cosecha de cereales y legumbres sigue en el mismo estado de esplendor, augurando pingües ganancias á los campesinos.—C.
16 de Abril de 1898.

De la capital:

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse mañana nuestro Ayuntamiento, en sesión ordinaria en segunda convocatoria, son los siguientes:

Secretaría: Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.—Oficio del señor Gobernador de haber trasladado al Gobierno el acuerdo del Ayuntamiento adhiriéndose á la suscripción nacional, para gastos de guerra.—Otro oficio de la misma autoridad participando haberse remitido al Excmo. señor Ministro, la instancia pidiendo una rebaja en los consumos.

Cementerio.—Dictamen proponiendo el reintegro de una cantidad, satisfecha por exceso para la construcción de una capilla en el cementerio católico de esta ciudad.

Estadística: Aprobación de una acta en el padrón de vecinos de esta ciudad.

Obras, Arbolado, Caminos y Paseos: Dictamen proponiendo que una vez terminado el empedrado de una calle y se solicite reparar ó construir las acequias sea aquel repuesto por el Ayuntamiento á cargo del particular solicitante, y que á medida que se termine el alcantarillado en las vías

publicas, quede de hecho acordado el empedrado de las mismas.—Otro dictamen para la construcción de unas arquetas en las boca-calle de la de San Jaime, otro para que se empiedre la acera que debe circuir la plaza de Juanot Colom.—Sustituir la bomba de la fuente pública de la plaza de Quadrado.—Varios permisos para obras de particulares.—Denuncia de varias casas de la calle de Bordoy.—Expropiación de la casa núm. 6 de la calle de la Barrera.

El señor Gobernador civil de esta provincia en vista de los innumerables abusos que se cometen en la caza de codornices y otros animales con redes, lazos, ligas y otros artificios, además de otras infracciones de las disposiciones vigentes sobre caza, publica en el *Boletín Oficial* de ayer una circular reproduciendo la publicada por el ministerio de Fomento en 6 de mayo de 1893.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto el embarque para Cuba del capitán de artillería don Rafael Isasi Ransome.

Variable y algo molesto fué el tiempo que reinó ayer en esta capital; por la mañana esuvo por completo despejada la atmósfera reinando un venticello de la parte del N. que fué arrojando á medida que iba acercándose la tarde.

A cosa de las dos se calmó algo el viento, subiendo gruesos nubarrones que cubrieron por completo la atmósfera, mostrando evidentes señales de lluvia.

La noche cerró con igual cariz, habiendo calmado algún tanto el viento.

Habiéndose instruido el oportuno expediente para la exención del servicio militar activo á instancia del mozo Miguel Mas Lliteras número 1925 del reemplazo de 1895, se ofrece dicho expediente á los mozos que obtuvieron los tres números siguientes al expresado, para que en el plazo de quince días expongan los reparos que tengan por conveniente.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Sancellas haber denunciado al alcalde de la misma, á un sujeto que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Por orden gubernativa fué ayer devuelta á sus padres una muchacha que se había fugado del hogar paterno.

Varios operarios del Ayuntamiento se ocupan desde hace algunos días en arreglar con piedra machacada y terrisco, el piso de la calle de la Herreria.

Los gremios industriales convocados para mañana por el Administrador de Hacienda, para la designación del Síndico y clasificadores, son los que á continuación se expresan:

A las 8 de la mañana, tabernas.

A las 8 y media, vendedores al por menor de harinas de todas clases.

A las 9, vendedores de jerga, alforjas, costales y demás tejidos ordinarios de cáñamo y estopa.

A las 9 y media, vendedores de sal al por menor.

A las 10, tiendas de cuchillos y navajas.

A las 10 y media, vendedores de calzado, entendiéndose por tales los que se limitan á comprarlo hecho para la reventa.

A las 11, vendedores de toda clase de estampas en grabados, litografía, etc. y de pinturas que no sean al óleo.

A las 11 y media, vendedores al por menor de loza entrefina y vidrios blancos.

A las 12, vendedores al por menor de paja cortada.

A las 12 y media, vendedores de teja, ladrillo, cal y yeso.

A la 1 de la tarde, vendedores al por menor en cajones situados en mercados públicos, de tocino, jamones, salchichones y otros embutidos del país.

A la 1 y media, vendedores de relojes de plata, metal ordinario para el bolsillo y ordinarios también ó de pesas, unicamente para la pared, aunque á la vez sean compositores.

A las 2, alquiladores de pianos ú otros instrumentos de música, sin venta de ellos.

Por noticias fidedignas podemos adelantarse hoy á nuestros abonados que el 30 del corriente llegará á esta capital el vapor austriaco de gran porte *Vorwarts* que conduce á unos 50 excursionistas del *Club Científico* de Viena.

Dichos excursionistas salieron el día 10 de Marzo último de Génova con objeto de visitar la mayor parte de los

puertos del Mediterráneo, debiendo llegar como tenemos dicho el día 30 por la tarde á esta ciudad; el día 1 á las seis de la mañana, saldrán para Miramar, Deyá y Sóller, regresando por la noche; al día siguiente irán á Manacor visitando las cuevas del *Pirata* y del *Puerto* últimamente descubiertas, de las cuales regresarán por la noche, saliendo inmediatamente con rumbo á Menorca donde solo permanecerán unas 22 horas.

Nos llena de satisfacción ver del modo y manera como en el extranjero van propagándose los deseos de visitar á nuestra rica y fértil Roqueta, desconocida ó al menos casi olvidada por la mayor parte de nuestros compatriotas.

El vapor *Ciudad de Mahón* salió á las cinco de la tarde de ayer de nuestro puerto, con rumbo al de Mahón, llevando la valija carga y cincuenta y seis pasajeros, figurando entre ellos el capitán Billón.

En el Hospital general se dará esta tarde comienzo al quincenario de la Sangre con sermón, predicando los P. P. Nicolás Reus y Antonio López, filipenses.

El *Boletín Oficial* de ayer publica varias circulares de este Gobierno Civil encargando la busca y captura de Juan Bautista Passos, procesado por homicidio, y reclamado por el señor Ministro de la República Argentina; la de Desaint Arthur Eneli, (a) Leona y la de Francisco Ramón, dependientes de la agencia *Mencheta*, fugados de Madrid el martes ó miércoles últimos.

A las dos de la tarde de ayer fondó en nuestro puerto procedente de Ibiza el vapor de la compañía *Arrendataria Salvador*.

Habiendo renunciado su propietario los derechos sobre la mina de lignito titulada *Laboriosidad*, sita en el término de Lloseta, el señor Gobernador ha declarado francos y registrables los terrenos que comprendía.

Habiéndose presentado la fiebre amarilla en Rio Janeiro (Brasil) el señor Ministro de Fomento ha dispuesto que se despidan á lazareto sucio los buques procedentes de Rio Janeiro que hayan salido después del 10 de Marzo último debiendo considerarse notoriamente comprometidos los puertos que se hallen á menos distancia de 165 kilómetros de dicha población y que no estén declarados sucios.

En el alarde celebrado ayer ante esta Audiencia de las causas que se han de someter á conocimiento del Jurado, figuran las siguientes:

Partido de Palma
Contra Juan Quetglas sobre tentativa de robo.
Contra Juan Dominguez por delito de imprenta.
Contra Juan Vanrell, Catalina Trobat y Miguel Samartí sobre robo.
Contra Gaspar Palmer sobre robo.
Contra Antonio Barceló sobre tentativa de robo.
Contra José Riutord sobre robo.
Contra Bartolomé Janer, José Morlá, Julián Amorós y María Rullán sobre robo.

Partido de Manacor
Contra Guillermo Vidal sobre robo.
Partido de Inca
Contra Sebastián Ferragut sobre violación frustrada.
Contra Pedro Siquier sobre tentativa de incendio.
Contra Miguel Llabrés y Juan Perelló sobre robo.

Partido de Ibiza
Contra José Tur sobre robo.
Contra Juan Costa sobre homicidio.
Contra José Tur sobre robo.

Por Real orden del Ministerio de la Guerra se han concedido dos meses de licencia en concepto de prórroga al

Doña Juana M. Blasco Alemañy

VIUDA DE BOSCH

Falleció el día 13 de los corrientes

(Q. E. P. D.)

Sus desconsolados hijos, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos que todas las misas que se celebrarán en la capilla de las Animas en la parroquia iglesia de San Nicolás el próximo lunes día 18 desde las 8 á las 12 de la mañana serán en sufragio del alma de la finada y por tanto les suplican su asistencia en lo que recibirán singular favor.

No se invita particularmente.

primer teniente de infantería y alumno de la Escuela Superior de Guerra don Pedro Morey y Alzamora.

Igual licencia se ha concedido al soldado regresado por enfermo de Ultramar Pedro Vives Bauzá, natural de Son Servera.

Bastante animado se vió ayer el mercado de verduras y frutas, que todos los sábados se viene celebrando en la plaza del Mercado.

En San Antonio de Padua han comenzado hoy las cuarenta horas dedicadas á la Divina Pastora. A las diez, se cantará la misa mayor en la que predicará D. Pedro Martí, Catedrático del Instituto. Al anoecer, se cantará el sagrado Trisagio.

La excursión organizada por el *Círculo de Bellas Artes* de Valencia, visitó ayer el pueblo de Valldemosa y las propiedades del Archiduque don Luis Salvador.

En Miramar los expedicionarios saludaron á S. A., quien les acompañó personalmente sirviéndoles de guía con la ilustración que le distingue.

Todos quedaron admirados de la esplendor del paisaje y reconocidísimos á las atenciones del egregio propietario.

En el salón de Guillermo Pujol—Arrabal de Santa Catalina—se celebrará una academia de baile esta noche á las diez.

Anoche en el Teatro Principal se suspendió la función anunciada.

Notas ciclistas

El semanario *El Felanigense* dice lo siguiente, refiriéndose al festival ciclista que tiene que verificarse en Felanitx el día 24 del presente.

«Nuestro amigo don Antonio M. Planas, secretario de la Comisión organizadora del festival ciclista, se ha dirigido en atenta carta á nuestro Director dándole, por acuerdo de dicha Comisión, expresivo voto de gracias por el interés y benévola acogida que ha dispensado esta Redacción á su idea.

Por nuestra parte agradecemos también que se nos hayan facilitado cuantos datos nos interesaban para tener al corriente á nuestros lectores; á los cuales podemos enterar de que ha sido necesario modificar algo el primitivo programa de la fiesta verificando ésta el 24 de este mes por correrse el 17 el gran premio de la U. V. E., que no pudiendo trasladarse á otro día, llevaría seguramente gran número de ciclistas y amateurs á la carrera, quitándonos el elemento que más brillantez ha de dar á las proyectadas carreras. Se ha suprimido también el almuerzo en Porto Calon, porque además de los inconvenientes propios de una excursión de 20 kilómetros poco antes de las carreras, hay también la falta material de tiempo.

Para la velada del sábado se ha invitado al septimino de ocarinas, al cuarteto de guitarras y bandurrias de esta ciudad y al señor Bou, que galantemente han admitido la invitación. Para el alumbrado del salón en que se ha de verificar ésta, cedió espontaneamente uno de sus aparatos el señor Bosch de Manacor.

La Comisión de invitaciones empezará sus trabajos en los primeros días de la semana próxima y á fin de la misma, la encargada de dirigir la construcción de la pista pasará á visitar al señor Alcalde para tratar del piso de la Plaza de Pax, que corre á cargo del municipio, por acuerdo tomado en la última sesión.» (1)

Respecto á las excursiones que de Palma se dirijan al pueblo de Felanitx se dice lo siguiente:

«Este seguramente debió ser redactado antes de aplazarse las carreras del *Gran Premio* que debían verificarse hoy y se hay aplazado para el día 15 del próximo mes.

nix se dice que se dividirán en dos grupos, uno que partirá directamente en bicicleta y otro que tomará el tren hasta Porreras, uniéndose en este pueblo con el primer grupo y entrando todos juntos en Felanitx.

Siguen con actividad las obras del velódromo de *Son Espanolet*.

Está casi ya terminado un peralte, por cierto de bastante altura, casi el doble de los antiguos, pudiendo de este modo desarrollar grandes velocidades, cosa que era totalmente imposible antes.

El reto que Federico Pujó lanzó á Juan Comas de Lapuebla ha contestado este último que por ahora, es imposible á causa de tener otro *macht* pendiente con el ciclista Armengol de Inca y que como ya dije tiene que verificarse el 25 del presente.

El proyecto iniciado por el *Veloz Sport* de dar en nuestra plaza de toros el día primero del próximo mes un festival ciclo-taurino está adquiriendo forma y se está trabajando para llevarlo á la práctica lo más perfecto posible. A este fin se han nombrado comisiones por los ramos de ciclismo, becerrada y ornato.

El proyecto del *Veloz Sport* ha sido muy bien acogido, porque en Palma era necesario que se ofreciese en algo para la suscripción nacional y que las otras poblaciones de España, están dando pruebas de tan acendrado patriotismo.

Muchos, relativamente son los ciclistas de Palma que se están estrenando para la próxima carrera del Gran Premio de la Unión.

Parece que las ganas de ganar no faltan, y para sacar á salvo la honrilla ciclista el esfuerzo será grande y la lucha empeñada.

Entre los excursionistas del *Círculo de Bellas Artes* de Valencia, figuran varios ciclistas que han traído sus máquinas, figurando entre ellas un *tandem*.

Que les sea grata la estancia entre nosotros.

Los marinos de la escuadra inglesa surta en el puerto de Alcudia, han saltado á tierra muchos de ellos recorriendo en bicicleta los alrededores de la antigua ciudad.

Cuando nos proponíamos hablar algo sobre la importancia y desarrollo del ciclismo en Inca, recibimos la siguiente correspondencia de nuestro corresponsal que nos dá á conocer el movimiento ciclista en aquella villa: «El ciclismo esta de enhorabuena y el pueblo de Inca ha de sentirse orgulloso de que el *Club ciclista* de esta localidad, luchando con todo género de dificultades haya tomado acuerdos que patentizan sus energías de vitalidad y entusiasmo por el *sport* cíclico.

La junta general de la espresada sociedad, bajo la presidencia de su digno presidente don Jaime Vidal, alma y vida de aquella colectividad, ha acordado que se inaugure solemnemente, el velódromo que se está contruyendo con mucha actividad, el día 22 de mayo próximo venidero y que se publique dentro de breves días el programa de las carreras que deberán verificarse en dicho día.

Sin perjuicio de informar á los ilustrados lectores de LA ALMUDAINA, de todo lo referente á dicho particular, no puedo menos de felicitar por hoy á la sociedad ciclista de Inca y á este pueblo porque con tal motivo se verá colocado á la altura de los primeros de esta isla.—C.»

SIXTO RADIO

Cultos para hoy

En San Jaime: fiesta al Santísimo Cristo del Sepulcro: á las 10 horas y misa mayor solemne con sermón por el P. Antonio López felipense. Por la tarde á las cinco se rezará el Santo Rosario, meditación y adoración de las cinco llagas del Señor.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas
Continuarán en San Antonio de Padua: exposición á las seis de la mañana. Al anoecer, rosario, meditación, estación y la reserva.

Visita á la Corte de María
A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

En el Senado de Washington

Madrid 16 á las 9'40 m.
> > 9'45 >
> > 9'50 >

Washington. — En el Senado Mr. Cullón dijo que ha llegado la hora de que cumplamos el deber de humanidad, ordenando á España que abandone á Cuba, en donde es ultrajada la libertad de los hombres.

Si España resiste—añadió—es preciso que sea arrojada de la gran Antilla y nada debe importarnos la actitud de las demas potencias, pues combatiríamos con el mundo entero si fuese preciso.

Mr. Gray sostuvo que España debe conceder la independencia á Cuba.

Mr. Tillman teme que Mr. Mac-Kinley quiera llegar á un acuerdo con España á pesar del crimen del *Maine*.

Mr. Wolcott cree que la voladura del *Maine* sólo, hace inevitable la guerra con España; y defiende la conducta de Mr. Mac-Kinley.

También le defienden los senadores Hatt y Berry.

Este último pidió la independencia de Cuba.

Mr. Daurell dijo que había terminado la diplomacia y que estamos frente á la guerra. Cuando se ordene—añadió—el avance de los ejércitos se debe seguir adelante hasta que ondee en el castillo del Morro la bandera yankee, pues de lo contrario se creería que queríamos aplastar á los insurrectos.

Antes—continuó diciendo Mr. Daurell—quería una paz honrosa pero ahora ansio la guerra para vengar los asesinatos de la explosión del *Maine*.

Vuelven las alarmas

Madrid 16 á las 9'45 m.

Vuelve á cundir la alarma en la Habana.

La intranquilidad se demuestra por las muchas familias que se preparan para ausentarse á la isla de *Versailles*, á cuyo efecto se han embarcado ya más de quinientas familias.

Los trasatlánticos que saldrán los días 18 y 20 irán atestados de gente.

La prensa elogia el patriotismo de España y la energía de su gobierno.

Ningun partido de los que están en armas han aceptado todavía la tregua concedida.

Preparándonos

Madrid 16 á las 9'45 m.

En la Habana se ha celebrado una importante reunión de generales y autoridades bajo la presidencia del general Blanco.

Se han previsto las contingencias para el caso de que estalle la guerra con los Estados Unidos.

Quedó acordado un plan completo de defensa, la movilización de fuerzas y la adquisición de víveres y otros elementos para afrontar los sucesos.

Un proyecto

Madrid 16 á las 10 m.

La prensa proyecta que los tenedores de exterior cobren los cupones en pesetas en vez de francos, cediendo la diferencia á la suscripción nacional.

Añade que se celebraría una junta de rentistas para acordarlo, cuando se declarase la guerra.

Nuevos impuestos

Madrid 16 á las 11 m.

Washington. — Se ha presentado un proyecto de nuevos impuestos sobre el café, el thé y

otros productos, que representan un ingreso de cien millones de dollars.

Neutralidad.-Arbitraje

Madrid 16 á las 11'10 m.

Roma. — Asegúrase que en caso de que se declare la guerra entre España y los Estados Unidos, se encargará al embajador de Italia en Washington que proteja las vidas y haciendas de los españoles allí residentes.

El señor Visconti insiste en asegurar que Italia mantendrá la neutralidad más absoluta.

Háblase de la posibilidad de un arbitraje franco-ruso.

Preparativos de guerra

Madrid 16 á las 11'20 m.

Washington. — Se ha ordenado la concentración del ejército á las costas.

Se han adquirido mil mulas.

En los centros militares se hacen grandes preparativos sin orden ni concierto, reinando gran desbarajuste.

Serán llamados cuatrocientos mil voluntarios.

Se ha abierto un concurso para trasportar á Cuba tropas y provisiones.

Más preparativos

Madrid 16 á las 11'30 m.

Washington. — Se ha prohibido al público que visite los barcos de guerra.

Se han construido fuertes en los arsenales y colocado minas en los puertos.

Han llegado á Nueva York cañones de grueso calibre que se montan con gran rapidez.

Se van reuniendo las fuerzas navales y se reparte pólvora sin humo.

Vigilarán las costas gran número de vaporcitos.

Un telegrama.-Conferencias

Madrid 16 á las 12 t.

Roma. — El arzobispo de Santiago de Cuba ha teleografiado al cardenal Rampolla manifestándole que el clero cubano trabajará para la pacificación pero teme que sea tarde en vista de las maniobras de los yankees.

Continúan en el Vaticano las conferencias diplomáticas.

Nada nuevo.-Consejo.-Llegada

Madrid 16 á las 1'30 t.

El señor Sagasta al salir de Palacio dijo que no sabia ninguna noticia nueva acerca del conflicto con los Estados Unidos.

Es casi seguro que hoy se celebre Consejo de Ministros para acordar las mesas y comisiones de las Cámaras.

Han fondeado en Cádiz los vapores *Normandia* y *Columbia* adquiridos por España.

De la insurrección

Madrid 16 á las 4 t.

El parte dado por el general Blanco dice; que en los últimos encuentros los rebeldes tuvieron 64 muertos, se les hicieron 11 prisioneros y se presentaron 29.

Las tropas destruyeron estancias, campamentos y hospitales en Oriente.

Estas tuvieron muerto el teniente don Juan Zarcés; y heridos el capitán de la Guardia civil don José Uceda y diez y siete individuos de tropa.

Esperando el resultado

Madrid 16 á las 4 t.

Los ministros se reunirán en consejo esta tarde á las cinco y media.

Se espera con ansiedad el resultado de la votación en el Senado yankee del dictamen proponiendo la intervención de la república en la guerra de Cuba.

Cabildean los jefes de grupos de diputados.

En Málaga.-Manifestaciones

Madrid 16 á las 4 t.
> > 4'15 >

El Málaga se verificó anoche una manifestación patriótica, dándose vivas á España y al ejército y mueras á los yankees.

Las manifestantes apedrearon el consulado de los Estados Unidos y rompieron el escudo, en medio de gritos de entusiasmo.

La benemérita custodia el Consulado para que no se repitan los sucesos.

Los manifestantes entraron en el teatro de Cervantes. Un orador improvisado subió al escenario gritando: «La patria está en peligro, la guerra es inminente y no es propio divertirse.»

La orquesta tocó la marcha de *Cádiz*, entre vivas y entusiasmo.

Por último desalojaron el Teatro, siguiendo la manifestación por las calles.

Los estudiantes en Barcelona.-Fogoneros

Madrid 16 á las 5 t.

Los estudiantes han promovido otro algarada, arrojando piedras á las ventadas de la Universidad.

Arrancaron las cerraduras y penetrando en el edificio, apedrearon á los bedeles y á la policía.

Se dieron gritos de vivas y mueras.

El Rector ha suspendido las clases.

Han marchado á Cádiz cincuenta fagones contratados por la Trasatlántica.

Mencheta

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	59 00
Cambio Mallorquín.	3 00
Fomento Agrícola.	70 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	40 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza viejas.	220 00
Salinas de Ibiza nuevas.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Isleña Marítima.	58 50
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 16 de Abril.	
Interior.	53 00
Exterior.	64 00
Amortizable.	63 90
Cubas 1886.	70 25
Cubas Nuevas 1890.	59 50
Banco de España.	368 00
Tabacos.	226 00
Francos.	50 50
Libras.	38 15
Aduanas.	81 00
Filipinas.	74 75
Barcelona 16 de Abril.	
Interior.	52 70
Exterior.	63 50
Amortizable.	00 00
Cubas.	68 50
Colonials.	00 00
Nortes.	19 90
Francia.	18 30
Madrid.	00 00
Paris.	42 50
Cubas 1890.	58 50

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

La algarada estudiantil

Barcelona 16 á las 10'40 n.
> > 10'40 >

La algarada de los estudiantes ha revestido hoy más gravedad que ayer.

A las diez de la mañana han roto las hostilidades haciendo añicos á pedradas todos los cristales, obligando á que se suspendieran las clases y se cerrara el edificio.

De la pedrea salió herido un bedel, un estudiante que estaba dentro del aula y dos individuos de policía.

Esta penetró en la universidad, pero el Rector se opuso á ello, dirigiendo un sentido discurso á los estudiantes amotinados que concluyeron por aplaudirle frenéticamente.

En la plaza de la Universidad la policía y la guardia civil dió varias cargas á los grupos de los estudiantes, resultando algunos heridos.

Hay cuatro detenidos y ninguno de ellos estudiante.

La gente pacífica empieza á lamentarse de este espectáculo, sospechándose no guie á los alborotadores ningun fin patriótico ni noble.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Expectación.-De Cuba

Madrid 16 á las 7 t.

Queda constituido el consejo de ministros.

Por todas partes se demuestran vehementes deseos de saber lo que se haya tratado acerca las impresiones recibidas de la Cámara yankee.

El general Pando, recorriendo la costa Sur, ha llegado á Cienfuegos.

La población se le ha ofrecido incondicionalmente en caso de que estalle la guerra.

Proyecto de los Estados Unidos

Madrid 16 á las 7 t.

En Londres se han recibido telegramas de Washington diciendo que el presidente insiste en enviar socorros á los reconcentrados de Cuba por medio de barcos mercantes, protegidos por los buques de guerra.

Dicese también que los Estados Unidos se posesionarán de Cuba hasta tanto quede arreglado el conflicto; y que como los españoles no podrán pagar las indemnizaciones que exigirán los yankees éstos se posesionarán definitivamente de la antilla.

Buenas corrientes

Madrid 16 á las 9'30 n.
> > 9'30 >

El *Heraldo* ha recibido noticias de New York, diciendo que por allí circulan corrientes de paz.

Los ministros norteamericanos se demuestran disgustados de la actitud de la junta cubana enfrente del mensaje de Mac Kinley.

Confían seguir negociando la paz á pesar de lo vidrioso de la situación.

Señálase una tendencia para la solución decorosa del conflicto.

Crean las potencias encontrarla, ampliando España la autonomía y sustituyendo al general Blanco por otro personaje civil de altura.

Opinión de la prensa francesa

Madrid 16 á las 10 n.

La prensa de París refleja optimismos.

Se atribuye mucha importancia á que transcurra tiempo, porque de este modo se gana en discordias surgidas en las cámaras yankees.

Hasta el miércoles ó jueves próximos no se sabrá el acuerdo definitivo de aquellas.

El dilema es que la paz ó la guerra se planteará en España á fines de este mes.

Acuerdos de los ministros

Madrid 16 á las 10'30 n.
> > 10'30 >
> > 10'30 >

En consejo de ministros se han aprobado varios expedientes de suministros para establecimientos correccionales.

Se aprobó también el regla-

mento para la cobranza del impuesto sobre alcoholes.

Igualmente se aprobó la habilitación de vapores de la compañía Trasatlántica para armarlos en guerra.

Aprobóse asimismo un expediente concediendo auxilios á los astilleros de la Graña.

Se concedieron varios ascensos y recompensas por servicios prestados en la guerra de Cuba.

El ministro de Ultramar dió lectura á la correspondencia recibida hoy de Cuba y Puerto Rico.

El de la Guerra leyó también el informe de la comisión española acerca las causas que originaron la voladura del *Maine*; acordándose publicarlo en la *Gaceta*. El señor Gullón dió minuciosos detalles del problema internacional.

Los ministros de Guerra y de Marina pusieron en conocimiento del consejo las disposiciones que respectivamente habían adoptado en previsión de posibles acontecimientos.

Hablóse, en general, de la constitución de las futuras cámaras.

Cábulas de bolsistas

Madrid 17 á las 1 m.

En París los bajistas divulgaron el rumor de que cuando se reunan las Cortes en España se votará una ley suspendiendo los pagos de la deuda y de otros servicios del Estado.

Sagasta á los senadores y diputados.

Madrid 17 á la 1 m.

El presidente del gabinete reunirá á la mayoría en el Senado á las cinco de la tarde del martes, en vez de hacerlo en la presidencia.

El discurso será breve y se limitará á saludar á los amigos y encarecerles la necesidad de constituirse las Cámaras con la rapidez posible para poder hacer frente á futuros conflictos.

De la Habana

Madrid 17 á las 3'30 m.

Aumentan en la Habana las esperanzas de que las gestiones de los ministros Giberga y Dolz darán buenos resultados.

Se han hecho trabajos para que los rebeldes vayan á recibirlos en Matanzas.

Ha ocurrido un motín con pretexto de protestar contra los impuestos municipales. Cerráronse los establecimientos. Los grupos en la plaza dieron algunos gritos de muera. Hay detenidos varios comerciantes.

Mencheta

Teatro Principal

Función para hoy domingo
Compañía de ópera italiana bajo la dirección del reputado maestro
DON JUAN GOULA-FITE
Primero y segundo actos de

Faust

La ópera en dos actos

I Pagliacci

A las ocho y media
Entrada general, 1 peseta.—Id. al paraiso, 0'75 id.—Media entrada general, 0'50 id.—Id. al paraiso, 0'40 id.

Teatro-Circo Balear

Compañía de zarzuela dirigida por el maestro don Juan Rius.

Funciones para hoy domingo
Tarde á las tres y media.

La zarzuela en tres actos, titulada:
El rey que rabió

*

Noche á las ocho y media
La zarzuela en tres actos, titulada:

Los diamantes de la Corona
Tomando parte la notable triple señora Fons.

Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada, 0'30 id.

FERRO-CARRILES



Servicio de trenes para viajeros que regira desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7:40 mañana, 2:30 y 6:25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 5:25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

ABRIL

17

DOMINGO

1759.—Te-Deum general en la Catedral por la promoción del mallorquín don Joseph Rull al obispado de Malta.

106 | San Antonio y la beata María | 259 Ana de Jesús.

ABRIL

18

LUNES

1534.—Se concedió al vecino de Valldemosa Jaime Rullón franquiza de toda contribución Real por tener 12 hijos.

107 | Santos Eluterio ob. m. y | 258 Andrés Hibernón confesor.



SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz, con escalas en Puerto Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes: El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz. El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los literales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.

Retorno.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto Rico el 15, para para Cuba y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 30, con escala en Puerto Rico el 4 ó 5, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor «Isla de Luzón», saldrá de Barcelona el 25 del corriente.

Línea de Filipinas con escalas en Port Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio á Ilo Ilo y Cebú y combinaciones á Kurachés y Bushire (golfo pérsico), Zanzibar y Mozambique, (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Basing, Sidney, Batavia, Hong Kong, Shanghai, Hogo y Yokohama.

Salidas cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (alternativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro semanas ó sean los días 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre de 1898, y de Manila cada cuatro semanas ó sean los días 12 Marzo, 9 Abril, 7 Mayo, 4 Junio, 2 y 30 Julio, 27 Agosto, 24 Septiembre, 22 Octubre, 19 Noviembre y 17 Diciembre de 1898.

El vapor «P. de Satiástequi», saldrá de Barcelona el 23 de Abril.

Línea de Fernando Poo con escalas en Las Palmas, Puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, y Mazagán.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñero», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana y jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encomendará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos Saldrá el 30 de Abril directame,ta de este puerto el vapor

Martín Saenz

para Puerto Rico, Arecibo, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martí ses y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

Advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. Includes text: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA'.

Deposito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Lliteras.

VAPORES



para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de BARCELONA

SERVICIO DEL MES CORRIENTE

Los dias 2-11-16-21

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

Vinos puros de Binisalem

En el acreditado Colmado LA PROVIDENCIA, de Vicente Poma, se expenden dichos líquidos garantizados y á los precios siguientes: A 0'35, 0'40 0'45 y 0'50 litro.

Servicio á domicilio

HERPES

Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

Advertisement for JARABE PAGLIANO. Includes text: 'JARABE PAGLIANO DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE DEL PROFESOR ERNESTO PAGLIANO —NÁPOLES, 4, CALATA SAN MARCO (CASA PROPIA)— Para evitar que el público sea engañado por equivocadas publicidades y para atenuar los daños derivantes de la desleal concurrencia de otras, es preciso recordar que todos los productos y el JARABE PAGLIANO de Nápoles no tienen que ser confundidos con los que se despachan bajo el nombre de otros Paglianos. P. r este motivo las sentencias que se anuncian en otra publicidad no pueden en ningún modo referirse á la casa ERNESTO PAGLIANO de Nápoles, que ha sido autorizada por el ministerio del interior del Reino de Italia (Dirección de Sanidad) para la fabricación y venta del Jarabe y demás productos que llevan su nombre. N. B. NUESTRA CASA DE FLORENCIA ESTA SUPRIMIDA Exigir sobre el frasco y sobre la cajita la marca de fabrica depositada según la ley. Depósito en Barcelona: Salvador Alsina, Paseje del Crédito 4.'

Impotencia debilidad genital, Es-perma torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inefectivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Harina 84 y 86. Centro farmacéutico.

Imprenta de Amengual y Martrany

PARA PONCE

Del 10 al 15 del próximo Abril saldrá de este puerto para el de PONCE el bergantín goleta

URBANA

capitán don Miguel Vaquer. Admite un resto de carga á flota.

Para informes y despacho, Bernardo Estela, Marina 62 (frente al cuartel de Caballería.)

Servicio de carruajes entre Palma y Establimento de ANTONIO GIL.

Itinerario.—Salidas de Establimento, á las 7 mañana, 12:30 y 6 tarde. Salidas de Palma, á las 11 mañana, 2 y 7 tarde.

Puntos de parada.—En Palma: San Miguel, número 91.

En Establimento: Cas Gil, Plaza del Rulló.

Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Montaner. Inspector médico, don B. Mener.

5-VERI-5

Servicio de carruajes

Se ha establecido uno desde la estación de Santa Eugenia á Sancellas, en combinación con el tren saliendo del primero de dichos pueblos para el segundo á todas las llegadas de los trenes que salen de esta ciudad.

De Sancellas para la estación sale á las 7 de la mañana y á la 1 y 5 y media de la tarde.

Se alquila ó se vende

una espaciosa y bonita casa de recreo con toda clase de comodidades, coladuría y jardín situada en punto muy alegre de la comarca de Son Serra. En esta Redacción informarán.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importante vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarras intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.